



Lettre N°98 FAMILLE NOTRE-DAME de LOURDES



22 août 2025

***Une belle mémoire, un anniversaire d'amour,
une action de grâce !***

Une mémoire pleine d'espérance : neuf ans pour refaire du neuf !!!

En ce 22 août de l'année de l'espérance, nous célébrons neuf ans, non pas de la naissance ou de la fondation, mais du rétablissement ou mieux encore, de la Restauration de la Famille Notre-Dame de Lourdes qui existait déjà depuis le 8 décembre 1872. C'est donc la mémoire d'une nouvelle naissance qui porte des noms et des moments forts. Le chiffre neuf qui accompagne cette mémoire permet d'abord de célébrer ce moment qui a donné à cette Famille un visage neuf. La symbolique même du chiffre 9 nous permet donc de célébrer un accomplissement, une ouverture à de nouveaux horizons, une meilleure prise de conscience, un amour plus accompli pour la Vierge Immaculée, Notre-Dame de Lourdes et Sainte Bernadette, et un sens de l'absolu dans la foi et la dévotion des membres de la Famille Notre-Dame de Lourdes. Un anniversaire est donc avant tout une visite de la mémoire personnelle et collective.

Célébrer cet anniversaire c'est faire mémoire du parcours collectif c'est-à-dire, ce qui s'est fait dans la Famille à Lourdes et dans le monde. Faire mémoire de tout ce que les différents groupes dans le monde ont vécu tous ensemble, comme Famille.

Célébrer cet anniversaire c'est donc finalement, se souvenir, pas seulement se rappeler le passé mais le rendre présent. Déjà dans les Saintes Écritures, la mémoire joue un rôle important dans l'histoire de l'Alliance entre Dieu et Israël. En célébrant l'Eucharistie, l'Église fait mémoire du Christ de son incarnation, de sa mort, de sa résurrection et de son ascension au ciel. La veille de sa Passion, le Christ a dit : « Faites ceci en mémoire de moi » (1 Cor. 11, 24-25).

Un anniversaire d'amour

Toujours dans la symbolique du chiffre 9, nous célébrons l'amour, l'altruisme, la compassion et la générosité, la solidarité ainsi que l'idéal d'une conscience mariale collective et personnelle. Ce parcours d'amour se vit en pèlerinage avec Notre-Dame de Lourdes et Sainte Bernadette. Ce parcours d'amour devient aussi un défi : « Aimer, il suffit d'aimer ! ». Faire mémoire de l'amour que la Vierge Marie a donné à la « moins que rien » qu'était Bernadette ; l'amour qu'elle donne à tous ses fils et filles dans le monde et l'amour que les fils

et filles de Marie partagent entre eux, au Sanctuaire Notre-Dame de Lourdes et en particulier, dans la Famille Notre-Dame de Lourdes. Cette mémoire est donc un défi d'amour entre fils et filles de Marie. Aimer c'est accueillir, accompagner, assister, aider, être généreux... voilà le défi d'amour que cette célébration nous donne.

En effet, être dévots de Notre-Dame de Lourdes, être membre de la FNDL, c'est vivre l'amour dans sa totalité. C'est notre défi !!! Avec le Pape François, disons que faire mémoire c'est là, « la médecine contre la dureté du cœur ». Selon lui, « quand le cœur devient dur, on oublie... On oublie la grâce du salut et la gratuité. Avoir un cœur endurci conduit aux querelles, à la guerre, à l'égoïsme, à la destruction du frère, parce qu'il n'y a pas de compassion ». Or, pour lui, la mémoire est une « grâce » à demander dans la prière, car elle « maintient le cœur ouvert et fidèle ». En conclusion, faire mémoire c'est être humble, car l'humilité, la mère de toutes les vertus, assure « la mémoire de nos racines et de notre salut qui nous aideront à maintenir [...] un cœur ouvert et plein de compassion », comme Notre-Dame de Lourdes.

Une action de grâce !!!

Faire mémoire, c'est rendre gloire à Dieu. C'est d'abord lui rendre grâce pour la Vierge Immaculée qui a rendu visite 2 fois neuf fois à la petite Bernadette. C'est lui rendre grâce pour ce lien intime et profond entre le ciel et la terre dans la grotte de Massabielle ; c'est rendre grâce pour la vie et la consécration de Sœur Marie Bernard. C'est rendre grâce pour tous ceux et toutes celles qui sont intervenus, et en particulier pour le P. André Cabes, père de cette Restauration. C'est rendre grâce pour l'année de la Miséricorde 2015-2016, année pendant laquelle l'Église de Lourdes a voulu en faire un signe d'un plus grand engagement de tous au service de la mission confiée par Marie à Bernadette pour que l'Église se manifeste toujours comme « oasis de miséricorde ».

C'est aussi une action de grâce pour tous les signes de croix, les rosaires, les gestes de pénitence, les sacrements de réconciliation, les eucharisties célébrées, les moments d'adoration, les moments de prière et de partages fraternels dans les groupes, le service des Frères, les visites aux malades et aux nécessiteux ; et toutes les autres œuvres de miséricorde accomplies selon les appels de l'Esprit pour la gloire de Dieu et le salut du monde, par l'intercession de Notre-Dame de Lourdes et Sainte Bernadette.

Chers Frères et Sœurs de la Famille Notre-Dame de Lourdes, chers dévots de la Vierge Immaculée, ce neuvième anniversaire devrait être un moment de mémoire ! Il devrait nous aider à célébrer et à interroger nos liens de prière et de charité non seulement entre les membres de la Famille NDL mais aussi avec ceux qui aimeraient l'intégrer. En somme la FNDL doit continuer à être ce vent léger de la grotte de Massabielle et cette lumière appelée à rejoindre les cœurs de tous les fils et filles de l'Immaculée, Notre-Dame de Lourdes dans le monde.

Joyeux anniversaire à la Famille NDL

P. Emmanuel Mvomo, Chapelain
Aumônier de la FNDL